

おかげさまで、KBS創研は創立 18 周年を迎えました！ KBS グループはこれからも観光事業者の皆様共に汗を流し 観光産業の発展を応援いたします！

2004 年に有限会社小泉ビジネスソリューションズとして事業を開始した KBS 創研は、4 月 1 日に創立 18 周年を迎えました。関係者の皆様方に心より感謝申し上げます。

KBS 創研は、新たな観光ビジネスを生み出す KBS エンタープライズと相互に融合し合いながら、クライアントやパートナーの皆様と共に汗を流し、観光業界の更なる活性化に一層寄与していく所存です。どうぞよろしくお願いたします。

株式会社 KBS 創研・株式会社 KBS エンタープライズ
代表取締役 小泉 壽宏



ヘルスツーリズムの先進地 島根県大田市に視察にいらしました！ 2021 年 2 月 5 日(金) ~ 6 日(土)



■大自然のパワーあふれる島根県大田市

美しい山や海、緑豊かな森がある島根県は、まさに自然の宝庫です。

島根県は、「美肌県」としても知られており、日本で最も美

しい肌をもつ県をランキング形式で発表する「ニッポン美肌県グランプリ」で最優秀賞を全国最多で受賞しています。

美肌の秘密は、短い日照時間で紫外線の影響を受けにくいこと、空気中の水分が多いことが肌のうるおいを保つのに適していること、その他にも美肌をめざすのにもってこいの温泉や食べ物もあり、美肌を育む環境が揃っているといわれています。

今回訪れたのは、日本海に面し、火山が作り出した独立峰の「三瓶山」や国の天然記念物「琴ヶ浜」、良質な泉室の「温泉津温泉」など、豊かな自然の恵みにあふれた島根県大田市。

一般社団法人島根おおだ健康ビューローでは、その自然を最大限に活かし、医療の専門家を交え様々なヘルスツーリズム・プログラムを造成しています。

今回は、我が国のヘルスツーリズムの第一人者で、日本各所に留まらず韓国でもそのビジネスモデルづくりで多くの実績を残されている木下藤寿先生の案内で、大田市のヘルスツーリズムの視察に行っていました。



■科学的根拠に基づいたヘルスツーリズム

ヘルスツーリズムとは、旅を通して健康づくり体験や健康への気づき、心身の保養につながる旅のスタイルです。

ヘルスツーリズムの注目すべきところは、ただ身体を動かして気持ちがいいと感じるだけではなく、医療者が関わり、科学的根拠 (Evidence) に基づいたプログラムの開発が行われる点です。

例えば三瓶山での自然や鳥のさえずりなどを楽しみながらのウォーキングや琴ヶ浜の裸足でのウォーキング、ハンモックでのリラクゼーションを行った結果、ストレスホルモンや感情がどのように変化したか、足の平衡性や筋力がどれくらい向上したか、記憶力の回復がどの程度進んだかについて、科学的な検証を行い、プログ

ラムの開発に活かします。

食事についても大田市の地元の食材を使いカロリー、塩分、低GIなどに配慮をされたヘルシーメニューを提供。

健康増進効果のエビデンスに基づいたプログラムを体験する中で、日頃健康について気になってはいるもののなかなか取り組めないというような人も、心地よさやその効果を実感する機会を得ることができます。

自然のパワーをいただきながら健康改善にも効果がある滞在コンテンツ。心と身体を整えることは免疫力を高めることにも繋がり、with コロナ時代に求められるこれからの旅の姿ではないかと感じました。

「誘客多角化等のための魅力的な滞在コンテンツ造成」実証事業 「よみがえれ琉球士族の世界」コンテンツ体験会に参加させていただきました。 2021年2月8日(月)～9日(火)

観光庁が実施する「誘客多角化等のための魅力的な滞在コンテンツ造成」実証事業の一環として一般社団法人太平洋文化交流協会様により企画された、「よみがえれ琉球士族の世界」コンテンツ体験会に参加させていただきました。

この体験会は、沖縄独自の伝統芸能文化のルーツでもある“琉球王朝時代の生活様式”を再現し、文化的コンテンツとして磨き上げ、将来的な旅行商品化やインバウンド誘客へと展開するための検証を行うことが趣旨となっています。

“新しい生活様式”に対応するため、事前のPCR検査に始まって徹底して新型コロナウイルス感染症対策がなされた中での事業実施となっており、そのきめ細かい運用体制もこれからの時代に求められる旅行に即したものだと感じ、大変勉強になりました。

新しい生活様式への対応

- 新生活様式に沿った対応マニュアルの整備
- 感染予防・安全管理研修の実施
- 医療専門家による現地指導・監修
- ツアードクターの常駐、体調管理システムの導入

■体験したコンテンツの内容

資源に乏しい琉球王国が長く生き残っていくために目指した戦略は、海洋国として周辺国と交易を行うとともに、国と国とのものやりとりの中継地となることでした。

そのためにはこれらの国々と争いを起こさず良好な関係を築く必要があったため、琉球王朝は要人たちに酒や料理を振る舞い芸能でもてなす(うとぅいむち)ことで各国との友好を図ったといわれており、このうとぅいむちが琉球独自の文化を発展させました。

本事業では、この琉球の時代から伝わる文化について、「首里巡り～古都首里の匠の技に触れる～」「古酒と島唄の夕べ」「古の琉球王朝時代を新生活様式で体験“よみがえれ琉球士族の世界”」の3つのテーマで体験させていただきました。



一つ目の「首里巡り」では、政治の中心であった首里周辺に今も点在する、ちんすこうや泡盛をつくる事業所、芸能の衣装に不可欠な紅型の工房を視察。



二つ目の「古酒と島唄の夕べ」では、“宮廷文化”が“民の文化”として派生した流れや宮廷料理が民の食文化にどのように影響を与えたかについて、専門家による解説付で学びました。

三つ目の「古の琉球王朝時代を新生活様式で体験」が今回のメインテーマです。

琉球王家最大の別邸で、国王家の保護や外国使臣の接待に用いられた世界遺産の「識名園」を舞台に、古の宮廷士族のような疑似体験を今の時代に適合させたアレンジによって堪能させていただきました。

首里の上流階級の人たちの間で特別な日に飲まれたという琉球ぶくぶく茶をいただいたあとに琉装を着付けてもらい、庭園を臨む広間で古典舞踊を鑑賞。地謡は人間国宝である西江喜春先生の三線を中心とした総勢7名の編成という豪華さです。今日の琉球舞踊の最前線で活躍されている踊り手の方々の優雅な舞を楽しませていただきました。



最後は琉球士族の宴を活用した五段の祝い膳、「御取持ち」を味わいます。

琉球料理保存会の先生方から一品一品丁寧な説明をいただき、琉球の宮廷文化の奥の深さを五感で学ぶことができました。

■本事業に参加させていただいて

二日間にわたる今回のコンテンツ体験は、生涯なかなか経験できない夢のようなひと時でした。

琉球士族の歴史や文化を総合的に後世に残したい。そしてそれを守れる範囲で日本各地や世界の人に触れてもらいたい。この事業に賭ける関連団体の皆様の熱い思いとおもてなしの心に深く感動しました。

沖縄ならではの、そこでしか得られないストーリー性があり、“観る・食べる・買う”だけでなく学びを加えた「特別な顧客体験」は、withコロナ期であっても、また沖縄を何度も訪れている人にも、もう一度出かけてみたいと感じさせる旅行となるだろうと、期待の膨らむ二日間となりました。

きるコンテンツは、大変意義深いものでした。

今回二つの体験をさせていただいたことで、KBSエンタープライズの旅行流通事業の目指す方向性が市場に求められるものだという事を改めて感じました。KBSエンタープライズは、これらのコンテンツを活かし、更に磨きをかけて、旅行市場に発信してまいります。

どうぞよろしくお願いいたします。

所感～大田市視察と沖縄県事業参加をうけて～

大田市の視察で体験したヘルスツーリズム、ウエルネスツーリズムは、KBSで数年前から取り組み、各所に提案をしている新しい旅のテーマでもあります。

また、沖縄県はKBSで開発・企画する旅行の中心となるフィールドであり、現地の方々の熱い思いによってつくられた沖縄でこそ体験で

編集 後記

この4月で創立18周年を迎えたKBS創研。当初より広報紙「Together」を通じ業界の最新情報をお伝えし、観光・サービス業界をご支援してまいりました。これからもどうぞよろしくお願いいたします。今月号の特集は、島根県大田市のヘルスツーリズムと、沖縄における「よみがえれ琉球士族の世界」体験会レポート。コロナ禍で世の中すべてが従来型からの変革を求められる中、「健康」「地域再発見」の観光コンテンツは今後の注目テーマと言えます。(増田)

KBSグループ

株式会社 KBS 創研 経営革新等支援機関 近財金1第241号 20130528 近畿第74号

株式会社 KBS エンタープライズ 兵庫県知事登録旅行サービス手配業 第18号

本社：〒661-0003 兵庫県尼崎市富松町3丁目1-5-203 TEL:06-6423-5561/FAX:06-6423-5571